

## En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, habló del Presupuesto participativo.

Fecha: 2023-01-31 19:30:42

Medio: Canal 40 Adn

Autores: Juan Manuel Jiménez

Duración: 00:04:29

Link al testigo: <https://www.efinf.com/clipviewer/8da7c39b4d54307dd1e28367811097e8?file>

Programa: ()

### Transcripción:

JUAN MANUEL JIMÉNEZ, CONDUCTOR: Recuerde que muchas veces nos quejamos como vecinos, muchas veces decimos no es posible gobierno, porque no haces tu trabajo, pero hay cosas que nosotros podemos hacer consejero, que está en nuestras manos para poder ayudar a nuestra comunidad como lo es el presupuesto participativo, cómo está.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Mi querido Juan Manuel, encantado de estar contigo y todo el auditorio y la verdad muy contento y emocionado porque ya empezamos otra vez edición más de presupuesto participativo con la gran novedad de que este año elegiremos los ejercicios fiscales, 2023 y 2024, que logran experiencias como estas que está viendo la audiencia.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: O sea, dinero va a haber.

MAURICIO HUESCA: Dinero va a haber, mucho dinero, porque para esta colonia son simplemente son 2.9 millones por cada ejercicio fiscal, imagínate.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: A ver, me voy a regresar tantito para que la gente entienda todo lo que acabamos de comentar.

Entonces yo como ciudadanos consejero, puedo literalmente mandar un proyecto y decirles necesitamos luz en mi calle, necesitamos que me arreglen la fachada, necesitamos un parque y todo eso lo podemos cumplir con este dinero.

MAURICIO HUESCA: Lo pueden cumplir eso, incluso no solamente temas de infraestructura y obras y servicios, sino incluso también talleres, temas de educación cultural, recreativo, deportivos, hay muchas experiencias que hemos tenido que incluso personas que lo que buscan ahora con el tema del post COVID, son temas de registro de algunos proyectos de decir oye, queremos talleres y algunas terapias de rehabilitación en nuestra colonia, porque hubo mucha afectación, entonces incluso eso se puede presentar como proyecto.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: A ver, ¿porque el día de hoy estamos en el barrio de Tepito?, porque literalmente estos vecinos metieron sus propuestas y ganaron, ¿qué es lo que hicieron aquí?

VECINA: Nos restauraron toda esta parte del edificio desde la entrada hasta acá que ya estaba completamente caído hasta allá escriba y también la fachada.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¿Y se tardaron mucho?

VECINA: No, fue muy rápido, la verdad trabajaron muy rápido y muy bien, estamos sorprendidos de cómo lo trabajaron, incluso no teníamos conciencia de lo que era COPACO. Nos hicieron la invitación le echamos ganas de los votos y afortunadamente quedó muy bonito.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y o sea, literalmente los vecinos se organizaron y dijeron “con ese dinero tenemos que arreglar nuestra colonia”, movilizaron a su gente, salieron a votar y luego el recurso y ya está como nuevo.

VECINA: Sí, la verdad sí, fuimos beneficiados porque fuimos de los primeros, porque sí votamos mucho aquí, amigos, familia nos apoyaron, vecinos en votar por la planilla y sí, la verdad sí, incluso hay fotos de antes y si se ve muy marcada la diferencia.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Eso también es importante destacar Consejero, porque no es como si una persona se le ocurrió la idea y ya se le da el dinero, tienen los vecinos que organizarse, salir a las calles, decirle a sus vecinos que participen.

MAURICIO HUESCA: Un componente esencial en este tipo de proyectos es el liderazgo y desde luego la reconstrucción del tejido social y el Presupuesto Participo lo que hace es esto una ejemplos como estos, reúnan familias, reúne vecinas y vecinos que pese a sus diferencias ideológicas y de cualquier tema vecinal se juntan para poder proponer este tipo de proyectos.

Aquí en la colonia por ejemplo los estados de 12 unidades habitacionales que estuvieron propuestas y de las cuales se alcanzó el dinero para poder ir remozando algunas de ellas.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Cómo debería de ser la política, más que partidos políticos, de lo que queremos, como salir adelante, que fue lo que hicieron aquí.

VECINA: Si, la verdad sí, porque como bien lo dices, si hay diferencias, pero la verdad sí se unificó mucho el predio, tanto que se ve diario se le invitaba un taquito a los albañiles, si, la verdad, fue por departamento y todos con toda la disposición, fue muy padre porque si, te mentiría sí hay divisiones. Pero la verdad acá se olvidaron y por eso ganó eso tan bonito.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Pues muchas gracias señora.

VECINA: No, a usted.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Rápidamente Consejeros, cómo nos inscribimos, cómo inscribimos nuestro proyecto, qué tenemos que hacer, está muy engorroso el tema, porque luego los mismos ciudadanos dicen: “ok, voy a participar”, pero luego una burocracia que nunca acabo.

MAURICIO HUESCA: Mi querido Juanma, esta vez hemos dispuesto dos mecanismos distintos de registro de proyectos, uno es a través de la plataforma IECM.mx, no le lleva más de tres minutos teniendo claro cuál es el la idea del proyecto .

Y la otra es, si se siente muy insegura es inseguro de registrar proyectos en la plataforma, puedes ir a una de las 33 sedes distritales y ahí un compañero o compañera con mucho gusto te asistirá para presentar el proyecto también.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Perfecto, don Mauricio Huesca, muchísimas gracias.

MAURICIO HUESCA: Gracias querido Juanma.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Bueno, Consejero del Instituto electoral De la Ciudad de México, de todas maneras subo toda la información a nuestras plataformas digitales, Twitter, Instagram @juanma pregunta y en Facebook Juan Manuel Jiménez@adn40.

LHEH